

## Falta trabajar mucho en federalismo fiscal (El Financiero 27/02/13)

Falta trabajar mucho en federalismo fiscal (El Financiero 27/02/13) Isabel Becerril Miércoles, 27 de febrero de 2013

Endeudamiento de gobiernos locales, por ausencia de controles: Juan Pablo Castañón. El sector empresarial del país acusó que la falta de controles efectivos y de contrapesos ha llevado a muchos gobiernos locales a endeudarse. Además del problema fiscal, la descoordinación con la federación ha creado un clima propicio para los grupos delictivos y ha debilitado el Estado de derecho. Ahora que la administración del presidente Enrique Peña ha convocado a los mandatarios locales a construir un federalismo articulado, los dos temas prioritarios en esta nueva relación deben ser: la coordinación estratégica para la seguridad y la coordinación fiscal para la sustentabilidad de las finanzas locales, planteó Juan Pablo Castañón Castañón. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) precisó que se debe trabajar mucho en lo que respecta al federalismo fiscal, porque la recaudación de los gobiernos estatales realmente es muy baja, y en el caso de los municipios el impuesto predial está subutilizado debido a la falta de actualización de muchos registros públicos de propiedad y catastro. Tampoco hay incentivos a los alcaldes para cobrar un impuesto que los lleva a una medida impopular. México requiere fortalecer al municipio, porque es el primer ámbito donde se desarrolla la vida de las familias mexicanas, apuntó. Dijo que su gremio confía en que una mejor coordinación entre los distintos niveles de gobierno y una mejor fiscalización del ejercicio del gasto público en los estados y municipios son los cimientos para fortalecer el desarrollo regional. Reordenamiento Asimismo los empresarios están esperanzados en que el reordenamiento de las relaciones entre los distintos órdenes de gobierno sea un instrumento verdadero, para que en el país se pueda mejorar la capacidad de crecimiento con equidad y responsabilidad social. En su mensaje semanal, el dirigente del sindicato patronal expuso que en el país hay que aspirar a un sistema federalista, que tenga como protagonista el desarrollo del municipio. Insistió en que México se construye desde lo local para lo nacional, y "nosotros creemos firmemente que el desarrollo del país supone instituciones democráticas en los estados, finanzas públicas sustentables en todos los órdenes de gobierno, y una coordinación efectiva entre sociedad y gobiernos de todos los niveles". Recordó que en la Reunión Ordinaria de Gobernadores, el presidente Enrique Peña Nieto convocó a construir un federalismo articulado, centrado en una visión compartida para el desarrollo, claridad en los ámbitos de competencia y corresponsabilidad cooperativa para enfrentar los retos que tiene la nación. Mencionó que además se presentó una división del país en 12 regiones y por cada una se nombró a un representante, mediante el cual se pretende promover una mejor interlocución entre la administración federal y los gobernadores.